

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 37 (2007)
Heft: 2

Rubrik: Mon argent

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

MON ARGENT

Cartes de paiement: que choisir?

Dans le courant de l'année passée, le marché des cartes de paiement et de crédit est devenu très concurrentiel. Essayons d'y voir un peu plus clair dans ces moyens de «paiement sans espèces».

CARTES BANCAIRES

Il y a trois groupes de cartes. Le premier, le plus connu, est celui des cartes des banques (*cartes Maestro*) liées à un compte bancaire. Le coût annuel est en général de Fr. 20.–. Elles permettent de payer des achats (magasins, essence, etc.) et de retirer de l'argent aux distributeurs automatiques *Bancomat*. Avec la carte *Maestro*, le débit est immédiat et en principe sans frais. Chaque retrait avec votre carte *Maestro* effectué au *Bancomat* d'une autre banque vous coûtera entre 2 et 3 francs. La fonction *Cash* permet de l'utiliser comme un porte-monnaie électronique (parking ou tickets de bus). La *Postcard* émise par Postfinance/La Poste correspond à la *Maestro* des banques, et elle offre les mêmes fonctions de paiement et de retrait.

CARTES DE PAIEMENT

Le second groupe: ce sont les cartes de paiement émises par les grands magasins (*Pluscard* chez Globus, *MyOne* chez *Manor*). Elles offrent toutes la possibilité de payer sans espèces. Le client reçoit un relevé mensuel avec le montant total dû, qui peut être payé en plusieurs mensualités, ce qui en fait... des cartes de crédit! Certaines cartes permettent aussi de retirer de l'argent aux *Bancomat* (de certaines banques seulement!) ou de payer des billets CFF. Vos coordonnées étant

connues de ces magasins, ne vous étonnez pas de recevoir régulièrement du courrier avec des offres spéciales et des bons.

CARTES DE CRÉDIT

Elles forment le troisième groupe. Les plus connues sont *Visa* (1^{er} rang mondial) et *MasterCard* (2^e rang). Toutes les banques et Postfinance les proposent au prix annuel de Fr. 100.– (sauf actions spéciales). Ce marché s'est fortement animé l'an passé, lorsque trois nouvelles cartes de crédit sont apparues en même temps: *Super-cardplus* de la Coop, *MasterCard M-Budget* de la Migros, *Visa Bonus Card* de Jelmoli, suivies de *Orange Collect Card* de l'opérateur Orange. A voir la féroce bataille marketing qui fut menée, il faut croire que le marché avait encore du potentiel! La grande nouveauté est que ces nouvelles cartes sont gratuites (sans cotisation annuelle). Ce sont des instruments de paiement très pratiques: elles sont acceptées partout dans le monde (hôtels, magasins, agences de voyage, etc.), elles permettent de retirer des espèces (avec un code NIP) aux *Bancomat*, et même d'acheter sur internet. Les taxes prélevées sur des retraits de devises à l'étranger sont importantes.

Gare aux intérêts! Avec ces cartes, le mot «crédit» est important: comme l'argent que vous dépensez vous est avancé



On dispose d'un large éventail de cartes de crédit.

NOTRE CONSEIL

par la banque, vous devrez le rembourser en y ajoutant un intérêt. Il est de 15% pour presque toutes les cartes, mais de 9,9% pour celle de la Coop. Cet intérêt sera calculé sur le solde à payer, jusqu'à son règlement final. Ces cartes de crédit ont donc un coût qu'il ne faut pas négliger. Trop de personnes ont été entraînées dans de graves difficultés financières à cause des cartes de crédit. Et le fait que l'on puisse maintenant aussi les utiliser pour payer ses courses dans les magasins d'alimentation fait craindre le pire aux organismes chargés d'aider les personnes endettées.

Jean-Louis Emmenegger